



## Retranscription du point de presse hebdomadaire de l'ONUCI

(*Abidjan, le 20 mai 2010*)

**Kenneth Blackman (Porte-parole adjoint de l'ONUCI) :** Bonjour Mesdames et Messieurs, bienvenue à ce point de presse hebdomadaire. Le Représentant spécial du Secrétaire général des Nations Unies pour la Côte d'Ivoire, Y. J. Choi, est actuellement à New York, où il participera, aujourd'hui même, à une réunion interne de haut niveau, présidée par le Secrétaire général des Nations Unies, Ban-Ki Moon, sur diverses questions, y compris le dossier ivoirien.

Concernant l'appui de l'ONUCI au processus électoral, la liste grise, dont les travaux de conditionnement par la CEI se sont achevés le 11 mai, a été transportée d'Abidjan vers les 415 commissions électorales locales les 14 et 15 mai 2010. Cette opération a nécessité la mobilisation de moyens aériens et de véhicules, avec la participation des composantes civiles de la mission, de la police et de la Force de l'ONUCI.

L'ONUCI a également transporté, à la demande de la CEI, des lots de formulaires et de guides méthodologiques pour le traitement des réclamations à destination de la Vallée du Bandama (Bouaké), de la Région des Savanes (Korhogo), de la Région du Moyen-Cavally (Guiglo), du Denguélé (Odienné), du Worodougou (Séguéla) et du Bas-Sassandra (San Pedro).

De son côté, ONUCI FM, la radio de la paix, par ses interviews et reportages, concourt à la sensibilisation et à l'information des populations qui sont appelées, pour celles qui sont concernées, à se rendre dans les comités de réclamation pour pouvoir régler les cas dits litigieux. Nous espérons également que la sensibilisation va s'accroître pour donner une chance à ceux qui y ont droit de figurer sur la liste électorale provisoire.

En ce qui concerne les initiatives de la mission en pro d'un environnement électoral apaisé, il y a eu un certain nombre d'activités ces derniers jours :

Lundi, l'ONUCI, en collaboration avec des ONG ivoiriennes, a organisé deux ateliers de sensibilisation sur les droits de l'homme à Odienné et à Bondoukou. Il y a eu plus de 389 participants, y compris des étudiants et des autorités locales. Les sujets principaux étaient les droits de l'homme, la promotion de la paix et de la cohésion sociale pendant toute la période électorale, et les droits et responsabilités des électeurs.

Du 18 au 19 mai, donc mardi et mercredi, on a organisé à Séguéla un atelier sur le thème du «Rôle des médias locaux et de la société civile dans le renforcement de la

cohésion sociale en période électorale dans le Worodougou». Cet atelier a regroupé des correspondants de presse, des animateurs de radios de proximité et des responsables de la société civile de Mankono, Vavoua et Zuénoula.

Les recommandations principales issues de cette rencontre sont :

- la mise en place d'un cadre de concertation entre les médias et la société civile pour le suivi et la mise en œuvre des recommandations et pour la coordination des activités communes,
- la désignation de points focaux pour les localités qui ont participé à la rencontre,
- l'identification des zones et sujets de tension afin de pouvoir agir à temps.

Cet atelier est la dixième étape d'un programme qui a démarré dans le Zanzan - à Bouna - en avril 2009. Il y eu des ateliers similaires à Divo pour le Sud Bandama, à Guiglo, pour le Moyen Cavally, à San Pedro, dans le Bas Sassandra, à Man, pour les Dix-huit Montagnes, à Bondoukou dans le Zanzan, à Gagnoa, pour la région du Fromager, à Adzopé, dans l'Agneby et à Odienné dans le Denguélé.

Hier, une caravane scolaire a été effectuée à Danané dans le cadre de nos efforts pour sensibiliser les élèves et étudiants à la non-violence, à la promotion de la culture de la paix et au renforcement de la cohésion sociale dans les établissements scolaires.

Un atelier d'échange sur une brochure produite par Transparency Justice (une ONG) avec l'assistance de l'ONUCI, destinée à contribuer à une amélioration de l'accès à la justice et à l'efficacité du service public de la justice, a lieu aujourd'hui à Korhogo. Cet atelier est animé principalement par des magistrats, avocats ou huissiers, membres de Transparency Justice avec l'appui de l'ONUCI. Des ateliers similaires ont été organisés à Bouaké et à Daloa.

Pour ce qui est des activités à venir, l'ONUCI organise le 22 mai 2010, des activités sportives à Duékoué, Bangolo, Botro et Divo. Il s'agit de courses populaires et de tournois de football pour la Paix. Ces activités font partie du Programme Sport et Paix de l'ONUCI, qui vise à contribuer à l'instauration d'un environnement électoral apaisé en s'appuyant sur les valeurs que prône le sport, des valeurs qui peuvent influencer positivement des comportements au quotidien.

Comme vous le savez, la 7eme édition des Journées de l'ONUCI a eu lieu la semaine passée à Ouangolodougou. La prochaine édition est prévue, du 2 au 4 juin, à Brobo.

Finalement, du 26 au 29 mai, à Adzopé, l'ONUCI - en collaboration avec l'UNIFEM - organisera une formation sur la prise en compte du genre dans la gestion des médias en période post-crise et électorale. Cet atelier est à l'intention des membres des organes de régulation, d'autorégulation et des medias.

Je vous remercie. Si vous avez des questions, je suis prêt à y répondre, sinon à la semaine prochaine.

\*\*\*\*\*

**Pour toute information supplémentaire, prière de contacter :**

Kenneth Blackman, Porte-parole a.i.

Tél. : +225-06203392 ; Portable : + 225-08071584 ; Fax : +225-06203305  
Email: [blackman@un.org](mailto:blackman@un.org).

<http://www.onuci.org>